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令和 4 年度 支部懇談会質疑・応答集  

 

 1.教務関係  

 

Q1. テストの平均点は最低でも５０点となるよう作成していただきたい。５０点に満たない場合、レポート提出で成績

に反映されるようにしてほしい。物理が難問で、平均点が低いと聞いている。新潟 

A1. テストの平均点数が合格点未満の場合、教務主事から理由を聞き、説明を求めるようにしています。物理について

は試験直前の勉強では合格は難しく、日頃からこつこつと勉強してもらいたい、わからないことがあれば質問をお

願いしたいとのことです。 

 

Q2. 中間試験で赤点であった場合の再試験が期末試験後と聞いたのですが、期末試験前にケアしていただきたい。基礎

学力を重視して学生の指導にあったっていただくことを期待したい。新潟 

A2. 中間試験後、すぐ授業が始まるため、勉強する期間がもう得にくく、学期末終わって勉強する期間を設けてから再

試験、単位再評価試験をするスケジュールになっています。各科目において個別のケアはあると思っていますが、

ない場合は先生にお願いしてみて下さい。 

 

Q3. 本年度、留年学生が増え、留年・退学のルールも一部変更があったと聞きました。詳しく教えて下さい。上越 

A3. 新聞等の報道で退学が大学で増えた報道がありましたが、高専においてもコロナ感染下のリモート教育による心理

的な影響と考えております。今年度からその反省から、できる限りの対面授業実施を方針として現在に至っていま

す。原級退学のルール変更があります。詳しくは今後、成績に説明を同封しますので、まずは資料をご覧いただ

き、ご不明な点はご遠慮なくご相談ください。(村上先生) 

 

Q4. 技大連携教育プログラムについて，1-2 名と少ない理由は？（EE4） 長岡 

A4. 専攻科と長岡技大の両方の入試に合格する必要があり、特に長岡技大の出願要件が専攻科の推薦合格者となって

いることや、技大の指導教員と研究テーマのマッチングも必要であり、実質的に受験のハードルが高い状況とな

っており、少なくなっていると思われます。（荒木先生） 

 

Q5. 交換留学プログラムにおいて派遣の基準は？長岡 

A5. 応募者多数の場合は、基本的に成績や過去のプログラムの参加などが考慮されて選抜されるが、上級生から下級生

までバランス良く派遣する場合もあります。（青柳先生） 

 

Q6. 9/12－16の集中講義期間はどのような学生が出席するのでしょうか？長岡 

A6. 科目に応じた学生が出席します。（村上先生） 

 

Q7. 遠隔授業のレベルの低いものが見受けられるようだ。ＦＤなどを通じてレベルアップを求めたい。新潟 

A7. PDF 資料や PPT 資料の配布と指示だけで終わっている授業があるとは聞いている。遠隔授業に限らず授業全体のレ

ベルアップは永遠の課題。このような声のあったことを改めて学校に持ち帰り、担当者に伝えます。 
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Q8． テストと実験のレポート提出の期間が重なり、レポートの作成に時間をとられてテスト対応が十分にできないようだが？  

A8． テスト期間前は実験レポートの提出課題は避けるようにしています。学校としては、テスト期間にレポートの締め

切りや負担が学生にかからないように学科に要請をしています。もし、そのような状況があれば、お知らせくださ

い。魚沼 

 

Q9. (EE2保護者)学校の授業の予定を、保護者にもわかるようにしてほしい。いつ学校に行かなければならないのかを

親も知っておきたい。欠席時数を、最後の成績通知書をもらった段階で初めて把握するよりも、リアルタイムで把

握できるようにしほしい。柏崎 

A9. 学校の予定は時間割だけでなく、学校のイベントが記載された行事予定表が学生に公開されており、それを学生は

把握しています。保護者にも同じ情報が届けられるかは持ち帰らせてほしい。（島宗先生） 

 

Q10. 特別授業日の日程がわからない。どういう内容なのか？新潟 

A10. すでに学生には連絡していると思いますが、メールやTeamsで学生に周知しているか確認しておきます。保護者に

も特別授業日の内容、スケジュールがわかるような文書作成も検討します。 

９月の特別授業日は後期授業が始まる直前において通常授業では実施が難しい見学旅行(４年),工場見学(３年）,

夏休み課題試験(１～３年）,さらには、学年をまたぐ学科別行事などを実施する期間なっています。 

 

Q11. 学習支援を行って頂きありがとうございます。他にも、指導・サポート頂ける体制・環境はありますか？苦手教科

の補修・補講等の環境があると一層心強いのではないかと思います。上越 

Q11. 成績が伸び悩んでいる学生に対して、どのような指導をしていますか？寮生では上級生が下学年を教えるような話

を聞きますが、通学生の場合は？魚沼 

A11. 図書館の学修支援があります。図書館では学習支援制度があり、上級生や専攻科生が低学年の指導に当たっており

ます。Teamsで学習支援制度のアナウンスがあり、申し込みをして教えてもらいたい科目を連絡、教える側の学生

の予定を調整し、実施となっています。のべ数ですが最近は１００名～１５０名の学生が活用し、利用者も増加傾

向にあります。編入試験対策に活用する学生も増えています。是非、ご活用いただきたいと思います。 

また、寮の学修支援も今年度から始まり、活用する学生も増えているようです。 

試験間近にだけ利用するのではなく、日頃から計画的な学習計画とわからないことをそのままにしない気持ちが大

切です。 

 

Q12. 原級した人の理由を教えてほしい。新潟 

A12. R3 年度の原級学生の７割～8 割程度が学力不振と書いています。学校生活不適応、メンタルを上げた学生もいます

が、１割もありません。 

 

Q13. 留学制度があるか教えてください。新潟 

A13. 現在コロナで海外派遣の方は止まっていますが、長岡高専では本科５年生、専攻科生の数か月の短期海外派遣の実

績はあります。 

 

Q14. 大学編入で広く科目を受験する必要があり、一般化学を独学で勉強している。学校として対応できないのか。新潟 
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A14. 一般化学は低学年で終えています。カリキュラム上の話なので、ご意見が強ければカリキュラム編成の変更も考え

る必要はあるかもしれません。 

 

Q15. 専攻科での研究は夜遅くまでするのですか？栃尾・見附 

Q15. 専攻科の授業で学校に夜間も滞在し、朝までいたと聞いたがどういう事情か？魚沼  

A15. 発表会の直前などでは遅くなることもあるようです。安全管理をしっかりしたうえで研究するように、指導教員に

お願いしています。 

造形大とのコラボレーションがあったエンジニアリングデザイン演習の課題で、モックアップを作成するにあたり

熱が入ってしまって朝まで作業していました。（荒木先生） 

 

Q16. 濃厚接触者となったため学校を欠席していた際に、担当の先生から試験問題の範囲を授業で示された様子であった。

クラスメートに確認してもよくわからなかった。試験を受験後、範囲として出題されることを把握していなかった箇

所が出題されており、その部分を間違った。試験範囲は自分から聞きに行かなければならないものか？ EC1 柏崎 

Q16. 試験範囲は、学校を欠席した場合でも確実にわかるようにしておくべきではないか。Teams 等でアナウンスをする

など検討してほしい。EE2 柏崎 

A16. 少なくとも試験前最後の授業までには、試験範囲が担当の先生からアナウンスされるはずです。わからなければ、

担当の先生に直接確認をして下さい。Teams などで公開しておくことは持ち帰らせてほしい。 （島宗先生） 

 

Q17. 年度はじめの合同保護者会、Zoom 参加もできるようになると遠方に住んでいるため参加しやすい。 

平日でなく土日だと保護者会に参加しやすい。業参観をオンラインでも参観できたらいいと思う。新潟 

A17. 授業参観は難しいですが、各支部のリクエストも勘案し、合同保護者会のオンデマンド配信は今後検討したいと思

います。１年生は土曜日に実施しています。２年、３年は授業参観も同時開催の関係で平日実施になっています。

ご理解宜しくお願い致します。 

 

Q18. 学園祭、進路ガイダンスについて、今年度もオンデマンドでの視聴は可能か。新潟 

A18. 学園祭は未対応ですが、進路ガイダンスはオンデマンド配信ですので、遠隔で視聴可能になっています。学園祭は

学生会主催ですので、学生会に伝えてはみます。 

 

Q19. 次年度から学年合同保護者会をアーカイブ配信やオンラインで参加できる環境を整えてもらえるとありがたいの

ですが、難しいでしょうか。（EE2 県外会員）長岡 

A19．持ち帰って出来るように今後検討していきたい。（村上先生） 

 

Q20. 特別欠席（今回は濃厚接触者で登校自粛要請）扱いなのに、提出書類がおおすぎませんか？さらに担当教員からの

印鑑をもらうのも、4～5 日の欠席になると科目数も多く、1 年生は教員室もよくわからず一苦労。取りまとめて提

出出来るようにするとか、電子化するとか何とかなりませんか？ 

確かに，電子出席簿を使いながら一方では、従来の紙での届け出、もう少し合理化を図ることも考える必要があり

ますね。教務を中心に、ご検討いただければ幸いです。魚沼 
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A20．特別欠席届提出法の電子化可能でしょうか？ 

できるだけ早い特別欠席の提出をという趣旨にも電子化は便利かもです。 

ご検討、アイデアをご提案いただければです。（現状の電子出席簿と連携できれば良いのですが）。 

一方で、コロナの条件を悪用し体調不良という言葉を使う安易な特別欠席（と思われる）が急増している問題があ

り、電子化をすると保護者、教員等の確認がされず、自己申告だけになり、さらに安易な欠席を助長する点につい

ては慎重に防止策を考えるべきとも思ったりもします。（村上先生） 

 

Q21. 冬場に公共交通機関の乱れで通学できない場合、授業のサポートはあるか？また実験科目の場合はどうか？柏崎 

 

A21． 科目担当者によって対応が異なります。補習を行ったり、2 年前の遠隔授業で作成したコンテンツを提供できる

可能性はあります。また（自己都合以外で）実験を欠席した場合は、原則、追実験を行います。 

 

 

 

 2.学生生活関係  

 

Q1. 化学インターハイに出たいと思っている。その他学生向けのコンテストの情報はどうやって入手できるのか 長岡 

A1. 先生方に情報が来ますので、主要な学生参加イベントは Teams、学内掲示等で周知しています。（村上先生） 

 

Q2. 学生の部活動への参加割合はどのようか？魚沼 

A2. 現在は以前のような最低１人１クラブへの加入というような強制は行っておりません。その中で、本科の学生約

1,000 人中 500 人程度が部活動に加入しています。ただし、この中には兼部をしている場合もあります。また、低

学年ほど加入の割合が高くなっています。本科の学生に加えて 20 名程度の専攻科生も部活動に加入しています。 

学校としては、クラブ活動だけでなく、学生時代に勉強以外に何かに打ち込んだ経験をもってくれるといいと考え

ています。現在は実施出来ていませんが、海外派遣研修、地域のボランティアなどでも十分だと思います。 

 

Q3. コロナ禍により、学業や進路に不安をいだく学生がいると思いますが、学校のカウンセリングの体制はどのように

なっていますか？魚沼 

A3. 本校教員６名と看護師１名とカウンセラー２名から構成される学生相談室が設置されており、学生からの相談等に

対応しています。もちろん相談員でなくても学生の話しやすい先生が居れば、相談にものってくれます。専門のカ

ウンセラーの２名の先生は週に２日間学内で、学生、保護者へのカウンセリングを行っていますので、希望する場

合は、本校の保健室にお問い合わせください。 

また、本校とは別に高専機構の方でも、「KOSEN健康相談室」を設置しており、24時間無料の電話による「からだ

とこころの相談」に応じています。詳しくは本校の保健室に問い合わせください。「KOSEN健康相談室」で検索す

ると高専機構のホームページにいくこともできます。 
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 3.寮生活関係  

 

Q1.「寮生活が苦しい」と言っている。隣の上級生がイヤホンをして夜遅くまでしゃべりながらゲームをしており眠れな

い。1 年生部屋に 1 年生が集まり、24：00 すぎまでゲームをしており、ベッド、机を占拠されて寝ることも勉強す

ることもできない。音ゲー（スマホ画面をたたいて操作するゲーム）がうるさい。このため、毎週末帰省してい

る。自宅ではほとんど寝ている。 

朝は誰も来ないので寝れるが、ギリギリまで寝てしまうので朝食が摂れない。授業中も寝てしまい、勉強について

いけない。（以前は絶対に朝食を抜かない子だった。） 

部活は楽しんでいる様子。部活の先輩から，自室へ来て良いと言われているが、申し訳なく思い行っていない。 

自宅から通学もできるが、その場合は部活ができなくなり、部活をやめたら何のために高専に進学したかわからな

くなると言っており、在寮を続けている。1 年 三条 

A1. 夜や就寝のルールは無いか聞かれたため「点後（22:30）後は自室に戻り静粛とし、24:00 消灯」であることを説明。 

担任へ相談したか確認したところ、昨日（4/16（土））担任に相談したとのこと。 

居室に大勢集まることは感染対策上でも不適切であり、生活の乱れ、学習への悪影響があることから、寮生全体向

けに注意喚起を行い、宿直の巡回時（点呼後、消灯後）、居室に集まっていないか注意する必要がある。 

今後，寮務委員会，学生相談室での対応が必要。（山岸先生） 

 

Q1. 音に敏感で、夜寝られない。授業参観で息子が授業中、居眠りしていた。寮のルールはどうなっているか？新潟 

A1. 12 時消灯というルールがあります。寮の壁が薄いので隣の部屋の音は聞こえます。集団生活なのでお互い配慮が

必要。集団生活の中でマナーを身に付けて欲しい。 

 

Q1. 先輩が夜遅くまでゲームをして騒がしく眠れない。先生にも報告済みだが、その後の対応を教えてほしい。新潟 

A1. 当該学生への直接指導及び全体への注意喚起を実施しました。報告のあった部屋については、その後、宿直教員に

消灯後の巡回時に確認してもらい、騒がしい場合は指導をするよう申し送りをしました。騒がしいかったという報

告は入っていません。 

 

Q2. 寮の洗濯機が汚れているためか、洗濯すると服が汚れる。定期的に洗濯槽を掃除してほしい。新潟 

Q2.  洗濯槽は衛生上の問題があるので、市販の洗浄剤等を使用し、こまめに清掃してほしい。新潟 

A2. 洗濯槽の清掃については昨年度末（３月）に外部業者に委託し、男子洗濯場の１０台実施しました。今後計画的に

年度末に洗濯槽の清掃を実施していく予定です。 

 

Q3. 国際寮（未利用室）のベッドや棚などの木製品にカビが発生していると聞き、是非とも対応をお願い致します。上越 

A3. 防カビ対策として、閉寮期間中も室内のエアコン、換気を実施します。 

 

Q4. 寮のエアコンのフィルターの掃除などもしているが、使用すると匂いが気になる。新潟 

A4. 各自でフィルターの掃除を実施しても、匂いが気になる場合は寮事務に連絡してください。エアコンは、リース契

約なので契約業者に改善の申し入れを行います。 
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Q5. 寮の湿気が気になる。除湿機や空気清浄機などは持ち込んでも良いか。新潟 

A5. 除湿器や空気清浄機の持ち込みについては、電力の容量の関係もありますので、今後持ち込み可能とすることを前

提に調査・検討を実施いたします。 

 

Q6. コロナ対応で、長岡市内にも宿泊施設があるという話しを聞きました。国際寮の利用が制限される秋以降、そのよう

な施設の利用も選択肢となるのでしょうか。保護者としては、情報は広く知っておきたいと思います。 

宿泊施設（長岡市内）について，有料の宿泊施設でも構わないので，紹介していただきたい。 

A6. 前期は国際寮に空きユニットがあり、そちらを隔離部屋として使用しましたが、後期からは女子の清花寮の改築工事

により退避場所として国際寮を使用する為、濃厚接触者の隔離部屋として１号館１階のゲストルーム、休養室、国際

寮の管理室を予定しています。発熱者・陽性者は引き続き、自宅待機にご協力をよろしくお願いいたします。 

保健所判断によってホテル入院有無が決まるかと思います。こちら学校側では決めることができませんので、以下の

情報（新潟県 HP）を参考にしてください。 

https://www.pref.niigata.lg.jp/sec/nagaoka_kenkou/20220726youseigononagare.html 

 

長岡駅東口の Livemax に問い合わせしたところ、濃厚接触者・陽性者となった方は宿泊できないとの回答があり、個

人で直接申し込んでも、風評被害等の恐れもあるので、ホテルでは受け入れしないと思います。 

 

Q7.  女子寮のお風呂がぬるい。感じ方に個人差があるかもしれないが実際はどうなのか。新潟 

A7.  清花寮の使用が可能となる来年度以降に風呂温度のアンケート調査を検討します。 

 

Q8.  寮のインターネット環境をもっと改善して欲しい。(高専なので最先端のインターネット環境を整えておくべき)新潟 

A8.  毎年関係者が工夫しながら環境を整えてきました。他高専と比べるとかなり環境は整っていると思いますが、今後

も改善に向けて検討を重ねていきます。 

 

Q9.  寮、学校とも Wi-Fi があると聞いていたが使用できない。使えている人もいるようだが、キャリアによって繋がり

にくいものなのか。新潟 

A9.  寮のＷｉ－Ｆｉ使用に際しては、申請手続きがあります。詳しくはインターネット委員に相談してください。学

校のＷｉ－Ｆｉ使用方法については、１年生の年度始めの基礎情報処理の授業中にガイダンスがあり、本学生全

員が各自のＩＤとパスワードで使用できます。 

 

Q10. 一年生の寮生の集団生活としてのマナーがなっていない。マナーについてはしっかり教えるべきではないか？

（上級生の寮生の保護者から）新潟 

A10. 数年前にかなり厳しい指導が一年生にあったことから、前期初めに多数の一年生の退寮者が出ました。コロナ禍もあ

り、現在は指導が緩くなってきていますが、集団生活のマナーはきちんと教える等メリハリをつけたいと思います。 

 

Q11. 最敬礼などの常識外のマナーは現状どうなっているのか？社会に出る前に常識を身に付けて欲しい。新潟 

A11. 最敬礼については常識外なので節度ある礼にするよう指導しています。指導寮生として礼の仕方についての基準

が必要となることも理解できますが、常識を超えることのないよう上級生から一年生に対する指導の在り方を、教

員が見守り適宜指導していきたいと思います。 

https://www.pref.niigata.lg.jp/sec/nagaoka_kenkou/20220726youseigononagare.html


三条 長岡・魚沼 上越・新潟･新津 栃尾･見附 柏崎 (小千谷･十日町は無) 

   p. 7 

Q12. 国際寮の一年生に高志寮の行事等の情報が入ってこない。新潟 

A12. 今年度から国際寮の運用が始まったばかりで試行段階であります。今後、寮友会とも相談しながら改善する方向で

検討いたします。 

 

Q13. 寮内での飲酒問題はあるのか？新潟 

A13. 年に１,２度、アルコールの空き缶が見つかり、現行犯の場合は寮の規則に則り違反点数が課されます。特に年度

末に多い傾向があり。寮の上級生には成人もいるので、外での飲酒が法的に認められているが、酔って寮に戻って

くると下級生の手前、教育上あまり良くないので、上級生には寮内での飲酒は無きこと、また節度を持つよう指導

していきたいと思います。 

 

Q14. コロナ対策として食事時間の割振りがあった際、遅い時間帯の割振りはおかずがいつも残り物だった。また、割振り

はローテーションや見直しがされなかった。新潟 

A14. ローテーションや見直しがなかったことにお詫びしました。 

 

Q15. お昼ご飯、遅めの時間に行くと寮の食事を食べられない時がある。育ち盛りの学生が、授業の為に遅くなって、頼

みの寮の食堂で、昼食にありつけないなんて、有り得ません。我が社の社食ですら、途中、利用者数と残量を確認

し、足りないことが絶対に無いように、追加で炊飯もします。それがプロの食堂経営としては当たり前ではないで

しょうか？限られた昼休みの時間内で、他の食を求めて駆けずり回っても、ありつけないこともあるそうです。真

面目な学生が可哀想です。有り得ません。何卒、改善願います。新潟 

A15. 寮食堂に確認したところ、サラダが品切れになった場合、毎回補充しているとのことでした。また、昼食が品切れ

になるということもないとのことです。前者につきましては、厨房スタッフの方が品切れになったことに気がつい

ていない場合もありますので、厨房のスタッフに一言声掛けすれば対応していただけるかと思います。 

先日事前質問を頂いた際には、私の個人的な判断で、きっとそういう事も時にはあるだろうとの勝手な想像で、寮食堂への

事実有無の確認をせずに回答してしまいました。大変申し訳ございませんでした。 

今後は、保護者や教員経由ではなく、寮食堂と寮生で直接の風通しの良い環境構築を目指し、意見箱・ホワイトボードを寮

食堂に設置することを検討しています。 

 

 

 

 4.就職・進学関係  

 

Q1. 大学に編入する学生と、専攻科を選ぶ学生の方向性の違いを教えてほしい。 三条 

A1.  【教務主事回答】勉強するという点では，大学編入も専攻科も共通している。担任が適切に指導を行っている。 

【専攻科長回答】本科では 4年後期から卒業まで卒研に取り組むが、1 年半の期間では完結しないこともある。 

大学に編入すると新しいテーマになるため、卒研のテーマを継続して取り組みたい学生が専攻科を希望することが

多い。研究の継続性が専攻科の一番特徴である。 

 

Q2.  高専卒と大学卒で、就職後の待遇（仕事内容、給与等）は異なるか。 三条 



三条 長岡・魚沼 上越・新潟･新津 栃尾･見附 柏崎 (小千谷･十日町は無) 

   p. 8 

A2． 企業による。就職担当が求人担当と面会した際に説明を受けているので、確認してほしい。入社後の本人の努力次

第で評価される。 

 

Q3. 進路決定の流れ・スケジュールを教えて下さい。上越 

Q3. 大学受験（３年次編入）及び専攻科進学のスケジュールについて教えてほしい。魚沼 

Q3. 編入学試験対策を始める時期は？何をどう勉強すれば良いのか？担任の先生からご指導頂きたい。魚沼 

Q3. 就職希望か、進学希望かいつ頃までに決定すれば良いか？柏崎 

A3. 就職は１月頃から求人票が届きますので、そのころから会社見学等をして就職活動を開始する学生さんが多いで

す。大学編入ですが、情報収集は学生さんによりますが、４年の秋ごろから開始しているようです。４年生最後の

保護者会（３月）で進路希望を担任に報告します。(村上先生) 

長岡高専教務の大学編入のページがあり、スケジュールのみならず、過去問を含め、詳細な記載がありますので、

そちらでご確認ください。 

 

「長岡高専 校内向け教務・学生支援のページ」 https://www2.st.nagaoka-ct.ac.jp/ga/htdocs/?page_id=29 

専攻科は長岡高専HPにもスケジュールが掲載されます。 

※ 標題の通り『校内専用』で高専外からは閲覧できません。 

 

その情報を元に、自分のキャリア形成における分岐点となる３年次、５年次、専攻科２年次の前年から学生個人だ

けでなく、ご家庭でも話をしてください。 

決定期限は明確ではありませんが、担任や就職担当と相談しながら決めていくことになります。標準的には、4年次

の秋ごろから進路を検討し始め、3月の保護者会の時期には、どちらかの意志が決定していることが望ましいです。 

 

●11月20日(日)ホテルニューオータニ長岡(NCホール)にて「後援会主催 進路ガイダンス」を開催いたします。そ

ちらにご参加いただき、情報を収集してください。 

そして、学生の皆さんも受け身でなく、自分の将来に関する事ですから、積極的に情報収集したり、担任以外にも

先輩・教員に相談に行って下さい。担任あるいは学科長による進路指導はすべての学科で行っていますのでご安心

ください。 

 

Q4. 進路状況について、どの程度の成績でどのあたりの大学に合格できるのかなどご指導いただけるのか？ 長岡 

A4. 進学に決めた学生は席次に関係なく、学生の希望を聞きながら進路指導をしている。（青柳先生） 

高専から大学に編入する場合、通常の大学受験と異なり、多くの大学を受験できるのが一つメリット。だが何をし

たいのかをしっかり考えて進路を決めてほしい。（小林校長） 

 

Q5. 大学編入学の推薦基準は？（1 年生の成績は影響しますか？）新潟 

A5. 各大学で「4 年次の成績で 50％以上の席次」などの基準があります。本校から長岡技大への推薦で「1 年生から 4 年

生までの成績」が基準の一つにあります。詳細は記憶に自信がないので，保護者面談の際に担任へ質問してください。 

 

Q6. ＴＯＥＩＣの点数により推薦が出せないような話がありますが、進学・就職とも同様ですか？魚沼 

https://www2.st.nagaoka-ct.ac.jp/ga/htdocs/?page_id=29
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A6. 就職は関係ありません。（多くの会社が入社試験として SPI 等の試験を課すので、そこで学力を問われますの

で、勉強は必要です）。進学は TOEIC の最低点を指定する大学もあります。 

インターネットで情報がありましたので、リンク先をご覧ください。 

 

（ご質問への回答用） https://www.chuo-seminar.ac.jp/transfer/english/ 

 

ちなみに、ご指摘の通り、専攻科、両技科大の推薦は TOEIC 400 点以上を課しています。今後、これらの点数が

上がることも予想されます。情報収集も怠らないようにお願いします。 

 

Q7. 専攻科や技大の合格者が減ったように思うがなぜか？（EC）長岡 

A7. 専攻科は昨年度と同程度の合格者数となっており、大きくは減っていない。（荒木先生） 

 大学だけでなく、高専も定員厳格化の波が来ている。今後も今以上に定員が増えるということはないと思われま

す。（小林校長） 

 

Q8. 本科３年生からの大学進学実績を教えてほしい。 

A8. 高校認定試験をうける情報までは把握していますが、その後は各学科で個別に情報が入る形で、学校として把握し

ていません。（補足）「前期の 6 月に退学、通信制の高校に通い、医療系の大学の受験を目指すといった事例があ

り。」 

 

Q9. 就職先に国家公務員がないように見えましたが、受験等の実績はあるのでしょうか？ 長岡 

A9. 受験者は確かに少ないが、今年1名受験しているが結果はまだ出ていない。公務員試験は時期が遅いので、受験者

は少ない傾向がある（田中(一)先生） 

 

Q10. どの企業から求人が来ているか、閲覧できるところが欲しいです。新潟 

A10. 長岡高専への求人は機密情報的なので、お子様経由で聞いてください。方法は各学科のフリースペースで掲示、

Teams 上での周知です。 

 

Q11. 学科別の進学状況、原級状況新潟 

A11. 学科別の進学状況は長岡高専 HP にあります。（現在の進路状況は資料をご覧ください） 

5 学年全体の学科別の原級者数（休学中も含む）は R3 年度は M７名(6 名),Ee10 名(2 名), Ec 13 名(3 名) ,MB 0 名

(３名),Ci 10 名(2 名）です（括弧内の数字は退学者数） 

 

Q12. 原級した人の理由を教えてほしい。新潟 

A12. R3 年度の原級学生の７割～8 割程度が学力不振と書いています。学校生活不適応、メンタルを上げた学生もいます

が、１割もありません。 

 

Q12. 就職活動で企業の併願はできるか？新潟 

https://www.chuo-seminar.ac.jp/transfer/english/
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A12. 学校推薦でない場合，複数の企業にエントリーシートの登録はできます。ただし，就職担当教員が随時，進捗状況

の報告を受け，長岡高専と関係の深い企業に内定を断るなど，後輩への影響やトラブルがないよう指導を行ってい

ます。 

 

Q13. インターンシップによる就職活動についてお聞きしたい。いつ頃、事業所、学校の支援は？魚沼 

A13. 夏休みと春休みに主にインターンシップがあります。学校では学科長に周知、主なものは学生が自由に閲覧できる

Teams で周知しています。学生の方で興味ある企業があれば、学科長を通じて企業側とコンタクトを取ることも可

能です。先ずは、相談に来て下さい。 

 

Q14. (Mb5 保護者) 進学が昨年度より合格者数が多いのではないか？何か特に指導されていることはあるのか？柏崎 

A14. 進路指導は基本的に各学科毎に行っている。入試方法も大学毎に異なっている。最近では口頭試問等の試験方

法を取り入れているところがある。学生は学力試験よりも、推薦入試を好む傾向がある。進路指導に関してはキャ

リアコーデイネータによるアドバイスを学生が受ける環境ができている。（鈴木先生） 

 

●進路指導は基本的に各学科毎に行っている。入試方法も大学毎に異なっている。 

最近では口頭試問等の試験方法を取り入れているところがある。学生は学力試験よりも、 

推薦入試を好む傾向がある。進路指導に関してはキャリアコーデイネータによるアドバイスを学生が受ける環境が

できている。 

 

Q15. 就職希望者の内定が決まる時期が他の学校に比べて高専の方が早い気がしますが？柏崎 

A15. 本校は求人倍率が高く、ほとんどの就職希望の学生は学校推薦のある企業を希望するのでそれにもよるのではない

でしょうか？求人の来ていない企業に対してゼロから始めるのに比べて、動き始めてから内定をもらうまでの期間

が短いことによるのかもしれません。（新井先生） 

 

Q16. コロナ禍による２年間に進学、就職に支障をきたした学生はいなかったか？あった場合は、学校の支援は？魚沼 

A16. 感染拡大で一時期の遠隔授業でクラスメート・友人と接する機会が減り、モチベーションの低下が見られた時期も

ありましたが、対面となって持ち直したケースはありました。 

学校は、クラスメートを通じてコミュニケーションをとらせたり、カウンセラーの紹介等を行いました。加えて、

家庭においても、規則正しい生活様式、学修習慣を維持するように見守っていただけるとありがたいです。 

学校では就職支援としてキャリア担当を専属で雇用し、履歴書の書き方、面接等の指導をお願いし、セミナー等も

開催しました。 

 

Q17. 専攻科と技大でどちらをお勧めするかなど、高専としてはあるか。魚沼 

A17. 本人の希望次第であることと、各学校の特性について説明があった。（校長） 

 

Q18. 専攻科の定員を超えているが入りたい学生を全部とっているのか？魚沼 

A18. 入試の定員に合わせるように徐々になっており、希望しても全数は入れない。(校長・荒木先生) 
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 ５．その他  

 

Q1. オープンキャンパスにて、プレラボの紹介ブースを見せて頂きました。バイクやノートパソコンなどを分解・調査

してグループがありました。仕事柄、エンジンやその他機械の故障品が出てきます。スクラップになる前に、利用

して頂ければと考えております。これに限らず、学生の活動を積極的に紹介頂き、できるだけ協力したいと思って

います。以前,学校訪問していただいた際、長岡高専ついてとても上手に説明してくださった。中学生に長岡高専

を知って受験してもらうために今後も学校訪問を実施していただきたい。上越 

A1. ご協力のお申し出ありがとうございます。より良い教育が実現できるためのご協力につきましては、長岡高専後援

会事務にお問い合わせください。詳細を確認したうえで長岡高専での担当教職員に連絡いたします。よろしくお願い

します。 

 

Q2. 保護者はこのような質問、意見を述べる機会があり感謝しています。先生方から保護者への要望などはありました

ら教えてください。 

A2 長岡高専を受験する中学生を増やす努力をしています。そのために教育改善をつづけております。長岡高専の広報活

動へのアドバイスは是非、連携をお願いしたいです。 

 

Q3. 志願者はそんなに減っているのでしょうか？ 

A3. 2 年前の入試で高専全体で 2000 人減ったことが大きな話題となっています。本校は入試制度変更（他校第一廃止）

によっての減少分を除けば、広報の成果もあり、少子化の中でも健闘しています。ただ、さらに多くの方に注目い

ただきたい状況には変わりはありません。特に人口の多い新潟地区には期待を寄せています。 

 

Q4. 昨年見学旅行が中止となったため、就職の意識付けが不十分だったと（学生が）言っている。 三条 

A4. 確かに見学旅行でも数社の企業見学を実施している。コロナ禍で実施出来なかったことは残念であるが，インター

ンシップ等の取り組みは行っており，現時点で参加可能な取り組みに精一杯取り組み，そのチャンスを有効に使っ

て欲しいと考えています。 

 

Q5. 子どもが学校の情報をなかなか教えてくれないので，メール（メールマガジン？）以外でも情報が欲しい Ci1 

A5. 学校の情報は公式 HP をはじめ，各種イベント等でも発信しています。アンケート結果からは概ね満足の数値が出て

います。もちろん，情報発信の大切さは承知しておりますので，さらに満足度を上げる努力は継続していきます。

それに加え，家庭内での親子の会話・コミュニケーションも大切です。家庭でも各種イベントに合わせた会話が出

来るような工夫をお願いいたします。 


